

Nicaragua

Más de la mitad de la población capitalina en extrema pobreza

Managua, 6 julio (PL). Más del 54 por ciento de la población capitalina nicaragüense vive en condiciones de extrema pobreza, reveló un estudio del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), dada a conocer hoy aquí.

Cairo Amador, asesor de ese organismo en Nicaragua, indicó que de un millón 300 mil personas que residen en Managua, el 54,5 por ciento habita en condiciones de hacinamiento, sin acceso a los servicios básicos de salud, educación, agua y luz eléctrica.

El informe, expuesto por el funcionario del PNUD durante un seminario-taller sobre políticas de desarrollo social y superación, destacó que todas las regiones del país tienen una marcada tendencia a cruzar las fronteras de la

extrema pobreza.

En cada una de estas zonas existen cuadros de miseria, apunta el estudio, el cual añade que Nicaragua tiene un déficit de 400 mil viviendas como consecuencia de un crecimiento poblacional del 3,4 por ciento anual.

Además, en 1990 el índice de mortalidad infantil fue de 73 fallecidos por cada mil niños nacidos vivos, lo cual evidencia un alarmante deterioro de los servicios de salud en esta nación centroamericana.

El Ministro de la Presidencia de Nicaragua, Antonio Lacayo, quien preside el evento, reconoció la carencia de un programa social de carácter nacional, y llamó a los participantes a formular aportes que faciliten una atención mejor a los sectores contemplados en la gestión gubernamental.

Cólera

Aseguran que es inminente llegada del mal al país.

Managua, 8 Julio (PL). La llegada del cólera a Nicaragua es cada vez más inminente, aseguro hoy en esta capital el doctor Milton Valdés, asesor de la organización panamericana de la salud (OPS) en la nación centroamericana.

Según precisó el funcionario, la reciente aparición de la epidemia en México prácticamente vuelve inevitable su arribo a Centroamérica, donde de desatarse la terrible enfermedad, perecerían miles de personas, en particular de los sectores poblacionales de mas bajos recursos.

A juicio del doctor Valdés, la capital nicaragüense constituye un caldo de cultivo de gran envergadura para la propagación del cólera.

Señaló diversos factores de riesgo, ligados a las deficientes condiciones higiénico-sanitarias de la población, tales como el hacinamiento, los numerosos depósitos de basura e incluso, el propio lago de Managua.

Además, el hecho de que el 53,4 por ciento de los pobladores de la capital vivan en condiciones de extrema pobreza, incrementa el peligro de propagación, aseguró.

El asesor de la OPS indicó que no se puede predecir la fecha en que llegará el cólera, ni el tiempo de permanencia en el país, pues en naciones como Perú, a pesar de estar controlada la enfermedad, aún no ha sido erradicada.

Por su parte, el Ministro de Salud Ernesto Shlmerón consideró que la epidemia de cólera podría afectar en Nicaragua al 10 por ciento de la población de ejecutarse las acciones preventivas, y a casi el 40 de no hacer algo para contrarrestar el mal.

El Salvador

Aumenta ejército operaciones en vísperas de negociaciones

México, 6 julio (PL). El ejército salvadoreño intensificó sus operaciones contra el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) a pocos días de reiniciarse aquí las negociaciones entre militares y guerrilleros.

La radio "Farabundo Martí" denunció en una emisión reciente que las acciones bélicas van dirigidas especialmente contra la población civil, y señaló que se le causaron por lo menos 47 bajas a las unidades gubernamentales.

La emisora informó que las operaciones se desarrollan principalmente en los departamentos de Morazán

y Chalatenhgo, en el este y norte de la nación, respectivamente.

Un despacho de salpress puntualizó, por otra parte, que el gobierno del presidente Alfredo Cristiani y las fuerzas armadas salvadoreñas están creando un ambiente sin relación con negociaciones o concertación, sino de exclusión e imposición con sus acciones militares.

De acuerdo con fuentes salvadoreñas, la próxima semana se reanudarán en ciudad de México las conversaciones guerrilla-gobierno bajo la mediación de Naciones Unidas.

PCUS llama a luchar contra delitos económicos.

Moscú, 7 de julio (XINHUA). El Secretario del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS) exigió hoy tratar con dureza las actividades económicas ilegales que se han extendido a todos los dominios de la economía nacional.

Una resolución aprobada por el secretario dice que aumentan los sobornos y los chantajes, mientras que crecen el contrabando, el negocio ilegal de divisas y el delito organizado.

Esta situación se debe a la suspensión de los contactos económicos entre regiones y empresas, la destrucción de los sistemas financieros y banqueros unificados y el debilitamiento de la supervisión de los

organismos estatales sobre sus unidades económicas subordinadas, añade.

El documento lamenta que algunos organismos centrales y locales ejerzan poco control y a veces tengan una influencia negativa sobre las economías.

La resolución indica que una situación particularmente peligrosa es "la acelerada fusión del estado y los organismos económicos con el delito organizado".

El Secretariado propuso adoptar medidas globales contra los delitos económicos, y reforzar la legislación económica, llamó a salvaguardar a la policía civil, el comité de seguridad estatal, las cortes y las procuradurías.

FAO intentará disminuir riesgos del cólera en Guatemala

Ciudad de México, 7 de julio (XINHUA). La organización para la agricultura y la alimentación (FAO) intentará minimizar los riesgos de una epidemia de cólera en Guatemala, por medio del control de alimentos en puestos callejeros y de otros considerados de riesgo.

Según un informe de la oficina regional del programa de las Naciones Unidas para el desarrollo (PNUD), conocido hoy en la capital Guatemalteca, la FAO financiará un proyecto regional de control de alimentos que se venden en la calle por un monto de 275.000 dólares.

El proyecto, cuya sede será Guatemala, fue suscrito el viernes por el Ministro de Relaciones Exteriores de ese país centroamericano, Alvaro Arzú, y el representante de la FAO, Santiago Funes.

El objetivo es contribuir a las acciones que los países del área llevan a cabo para disminuir el riesgo de propagación de la epidemia y limitar las pérdidas económicas asociadas a la contaminación de productos destinados al consumo interno o la exportación.

Según se informó, el proyecto, que durará un año, preve la revisión de medidas que en materia de control de alimentos se han establecido para mejorar la producción, elaboración y servicio ante el riesgo de la propagación del cólera.